

G U N M A

B M A N E W S

# 群馬 ビルメンニュース



「関東と信越つなぐ高崎市」撮影:佐野幸信氏

2015  
No.34  
盛夏号



平成27年8月1日発行

一般社団法人 群馬県ビルメンテナンス協会



群馬労働局労働基準部  
健康安全課長 齋田 一行

災害の防止に  
向けた活動を  
実行してください！

群馬県ビルメンテナンス協会の皆様には、日頃より労働災害の防止にご協力を頂き厚く御礼申し上げます。

県内では、平成26年の休業4日以上の労働災害の発生が2380件、死亡災害が27件と、いずれも前年より大幅に増加し、特に死亡災害は10件の増加となりました。

昨年は、転倒災害が多発したことから、本年2月から12月までの期間を「群馬労働局トップ！転倒災害プロジェクト2015」として、労働災害の防止に取組んでいます。

県内のビルメンテナンス業の労働災害は、32件発生し、その内24件が転倒災害で、今年6月末では、20件発生し13件が転倒災害です。

転倒災害は、50才以上の方が全体の約6割を占め、「物につまずいた」「滑った」が7割以上で、骨折などの重症が多く、1か月以上の休業に及ぶものが6割以上です。

清掃作業では、階段での転倒や滑りやすい状況での行動災害であることから、安全行動の徹底により、転倒災害の防止に努めて頂きたいと思います。

労働災害の発生を考えると、誰でもが俺に限って、私に限って、事故には遭わないし起こさないと思っていますが、実際に発生した事故内容を見ますと、何で？ここで事故が起

きたの？ どうして？ と言うものが多いのです。

その作業に初めて就いた時は、決められた手順に沿ってやりますが、だんだん慣れることで、順序を守らなかったり、今まで大丈夫だったからということで、危険を顧みずに作業を続けたことで被災しているものや、通常と違う状態であったり、トラブルの発生に対処する際などに多く発生しています。

労働災害が発生し休業した場合には、作業に慣れた人が抜けることになり、仲間がその分を補わなければなりません。災害は、自分だけの問題ではありません。ましてや死亡災害は、家族や周囲のことを考えると絶対に発生させてはならないのです。自信を持って行動することは大切ですが、自信が過信にならないように注意して、ともに働く人を気遣い、安全な作業を行っていただきたいと思います。

更に今年は、労働災害防止に加え、50人以上の事業場にストレスチェックが義務付けられるなど、災害防止と心身両面にわたる健康管理の更なる充実が求められています。

これからも協会の皆様と共に、労働災害の防止と健康の確保に向けた活動を行ってゆきますので、皆様のご支援とご協力をお願いいたします。





(一社)群馬県ビルメンテナンス協会  
会長 村田 茂行

今年度もよろしく  
お願い致します

本年10月に、第44回関東甲信越地区大会群馬例会が、草津で行われます。

昨年度より、福田実行委員長はじめ、実行委員の皆さんのが総務、式典、宴会、観光、ゴルフの各部会を担当し、大変ご熱心に準備を進めて頂き心より感謝申し上げます。

地区大会は、44回目になりますが、年に2回行われた時代もあり、群馬県では、今迄に伊香保で2回、水上、磯部で各1回行われています。

関東甲信越9県協会の会員が一同に会し、全国ビルメンテナンス協会からの報告、9県協会共通のテーマによる報告、情報交換、講演会、懇親会、観光、ゴルフ大会等盛り沢山の内容を行い、会員の交流、情報交換、親睦を行って来ました。

9県協会を巡回する地区大会は、今回で一区切りとなります。来年度以降の実施及び内容は、地区本部会議で検討中です。大変有意義な事業だと思いますので、ご意見を頂ければ幸いです。

今年度の、ビルメンヒューマンフェアは、前回より1ヶ月程早い9月15、16日に札幌で行われます。そのため、ビルクリーニング技能競技会群馬県大会は、総会前の5月12日に行われました。群馬県代表のJR高崎鉄道サービス（株）の吉岡恵美子さんは、関東甲

信越ビルクリーニング技能競技会でも、代表3名の中の1人に選ばれました。全国大会での入賞を目指して頑張って頂きたいと思います。

現在、全国協会から厚生労働省へ認定申請中ですが、昭和57年から実施してきた、単一等級ビルクリーニング技能検定は、平成27年度をもって終了し、28年度から1級、2級、3級、基礎1級、基礎2級の複数等級になります。

床材等の清掃対象や機材の多用化に伴い、対象に応じたビルクリーニングの技能が求められるようになったことが、背景にあります。7月に関東甲信越地区本部での説明会が行われましたが、我が協会でも説明会を実施予定です。

総会後、5月31日に春の環境美化運動が赤城大沼周辺で行われ、会員のご家族も含め160余名の方に参加して頂きました。ビル設備管理者育成コース、シニアワークプログラム・オフィスクリーニング講習会も昨年同様行われ、建築物衛生法に基づく各種研修会等も例年通り予定されています。

今年度も、大変多くの事業を実施致しますが、ご協力の程よろしくお願い申し上げます。



# 平成27年度 通常総会開催

## (一社)群馬県ビルメンテナンス協会\*群馬県ビルメンテナンス協同組合

平成27年5月27日（水）群馬県ビルメンテナンス会館において、平成27年度通常総会が開催された。

### 一般社団法人群馬県ビルメンテナンス協会

司会より総会に必要な定数の報告があり、村田茂行会長が議長となり審議に入った。

● 第1号議案	平成26年度事業報告書並びに収支決算書承認の件
● 第2号議案	平成26年度公益目的支出計画実施報告書承認の件
● 第3号議案	代議員選任の件
● 第4号議案	基金返還の件

事務局次長より説明があり、議長が議場に謀ったところ全員異議なく承認された。  
来賓として群馬県健康福祉部衛生食品課長 下田雅昭様のご出席をいただきました。

### 群馬県ビルメンテナンス協同組合

司会より総会に必要な定数の報告があり、定款に従い高橋康男理事長が議長となり審議に入った。

● 第1号議案	平成26年度事業報告書並びに収支決算書承認の件
● 第2号議案	平成27年度事業計画並びに収支予算案決定の件
● 第3号議案	役員選任の件

新役員として次の方が選任された。

● 理事長	高橋 康男(再任)
● 副理事長	塙田 且美(再任)
● 専務理事	品川 廣幸(再任)
● 理事	村田 茂行(再任)
● 理事	山本 和夫(再任)
● 理事	佐藤 隆夫(再任)
● 監事	田中 賢司(再任)

成  
27  
年度  
通常  
総会  
ビル  
メン  
テナ  
ンス  
会館  
にて



専務理事より説明があり、議長が議場に謀ったところ全員異議なく承認された。

### 群馬県ビルメンテナンス政治連盟

同日総会が開催され、塙田且美理事長の議事進行により

● 第1号議案	平成26年度事業報告書並びに収支決算書承認の件
● 第2号議案	平成27年度事業計画並びに収支予算案決定の件

夫々審議され全員異議なく承認されました。

# 平成27年度 事業計画・協会行事

## 一般社団法人 群馬県ビルメンテナンス協会の事業の目的・方向性

- (1)定款記載の目的を達成するための事業の推進
- (2)研修センターの有効活用を継続してすすめる
- (3)(公社)全国ビルメンテナンス協会との一層の連携を図り、事業を構築する
- (4)関係諸官庁との情報交換を図る
- (5)情報収集と会員への伝達



● 企業講師・協会講師講習会	平成27年 5月23日	
● 積算・見積研修会	平成27年 7月23日	
● 清掃作業従事者研修会(前橋会場)	平成27年 9月10日	
● 清掃作業従事者指導者講習会	平成27年 10月 7日	
● ビルクリーニング技能検定試験受験準備講習会	平成27年 11月 5日	
● 清掃作業従事者研修会(太田会場)	平成27年 11月12日	
● 設備研修会	平成27年 11月23日	
● 病院清掃作業従事者研修会	平成28年 2月 5日	
● 防除作業従事者研修会	平成28年 2月26日	
● 貯水槽清掃作業従事者研修会	平成28年 2月26日	
● シニアワークプログラム事業		
前橋会場	平成27年 6月 8日～ 6月19日	
桐生会場	平成27年 8月24日～ 9月 3日	
高崎会場	平成27年 9月28日～10月 8日	
伊勢崎会場	平成27年 11月17日～11月30日	
● ビル設備管理者育成講座		
前橋産業技術専門校	平成27年 7月29日～10月28日	
● 安全衛生大会	平成27年 10月 5日(前橋テルサ)	
● 春の環境美化月間 清掃活動の参加 (群馬県主催)赤城山大沼周辺	平成27年 5月31日	
● 厚生事業	ゴルフ大会	平成27年 6月 9日(赤城国際CC)
	ボウリング大会	平成27年 11月11日(桐生CC)
● 女性セミナー「ウォーキング教室」	平成27年 6月12日	
● 安全パトロール	平成27年 8月実施予定 組合物件2か所	
● ビルメンヒューマンフェア'15 in北海道	平成27年 9月15日～16日	
● 関東甲信越地区大会 群馬例会	平成27年 10月15日～16日	

# ビルクリーニング技能競技会

## 群馬県大会

平成27年5月12日、ビルクリーニング技能競技会群馬県大会が開催されました。

群馬県大会を通過し、関東甲信越地区大会での入賞、9月に開催される「ビルメンヒューマンフェア'15 in北海道」での全国大会への出場を目指して9名の選手が競技を披露しました。

7名の審査員が公平な審査を行い、以下の結果となりました。



### 最優秀賞

JR高崎鉄道サービス(株)

鈴木 克久

JR高崎鉄道サービス(株)

吉岡 恵美子



### 優秀賞

グローブシップ(株)群馬支店

千田 千晶

ケービックス(株)

高橋 琴音

太陽ビルサービス(株)

奈良 誠

太陽ビルサービス(株)

萩原 悠貴

テルウェル東日本(株)群馬支店

和田 千明

東朋産業(株)

攬上 貴

東朋産業(株)

斎藤 龍之介

## 関東甲信越大会

### ビルクリーニング技能競技会に出場して～再挑戦～

#### JR高崎鉄道サービス(株)／鈴木 克久

二年に一度開催されるビルクリーニング技能競技会に出場できる機会を与えて頂き、普段清掃の現場で身に着けた技術を競い、自分の技術を試す良い機会であると感じました。二年前に出場した際は、残念ながら、関東甲信越大会に挑戦する事はできませんでしたので、今年の競技会は、自分にとって再挑戦になりました。「今回は、やるぞ！」との気持ちで臨んだ群馬県大会は、最優秀賞を頂け、関東甲信越大会へ出場できる事になりました。

群馬県代表として、恥のない競技(演技)で挑戦したいと、自分の技術が全国に通用するものなのか更なる不安を抱えながら特訓に励みました。

競技当日は、練習の成果を出し切り、悔いのない競技をしようという気持ちで本番に臨みましたが、今まで味わった事のないようなプレッシャーを感じました。

結果は、優秀賞でしたが、自分にとって今大会は、貴重な体験になり、自分自身を成長させ、今後の課題も見つかりました。また、大会に出場させて頂いたこと、指導して頂いた指導員の方々に感謝したいと思います。

今後の目標として、ビルクリーニング技能士としてあるべき姿、手本にされるような技能士になりたいと思っております。



## ビルクリーニング技能競技会 全国大会に向けて

JR高崎鉄道サービス(株)／吉岡 恵美子

今回、ビルメンテナンス協会皆様のご尽力のおかげで、群馬県大会に引き続き、関東甲信越大会も好成績で通過でき、幸いにも全国大会に出場できることとなりました。本当にありがとうございます。

私の職場は、高崎車両センター内にあり主に車両と駅舎の清掃をしています。今の会社に入るまでは気がつかなかったのですが、車両の床もポリッシャーをかけて、ワックスを塗っています。そこで、少しでも仕事の役に立てばとビルクリーニング技能士を受け、取得できました。

今回の競技会は会社から勧められて参加しました。私は、もう歳なので、覚えも悪かったのですが、厳しく時には優しく指導してくれる先生がいたり、会社では貴重な時間を練習時間に割いて頂いたり、職場の仲間が応援してくれたりと、環境に恵まれていたと思います。

今後は、習得した技術や知識を仕事で活かし、会社や職場の皆さんに恩返し出来たらいいなと思っています。

関東甲信越大会では、運もあったと思います。「私のような、おばちゃんが全国大会に出場してもよいのかな?」なんて考えたりしましたが、選ばれたからには、新潟県、神奈川県の選手と共に関東甲信越の代表として頑張ってきます!!

全国大会出場は私の人生においても一番の晴れ舞台です。このような機会はもう絶対にないと思います。

大会に向けて、悔いの残らないように、出来る限りの努力をしようと、基礎体力向上を目指し毎日の通勤も自転車から徒歩に変え、筋トレにも励んでいます。

自分の力を出し切れるよう一生懸命頑張って来ますので、ビルメンテナンス協会の皆様、会社の皆さん応援よろしくお願ひいたします。



# 春の環境美化運動を終えて

青年部代表幹事／登丸 一雄

群馬県では、美しいふるさと群馬づくりを一層推進するため、野外で活動する機会が増える5月・6月を「春の環境美化月間」、秋の行楽シーズンとなる9月・10月を「秋の環境美化月間」と定め、県民、事業者及び県・市町村が連携して、清掃活動やごみの不法投棄防止、ごみの減量化、植栽・植林等を呼び掛ける普及啓発等を実施しています。

また、春の環境美化月間中には、「群馬県の生活環境を保全する条例」で定める「環境美化の日（5月30日）」等に関連して、年に1度「県クリーン重点地区清掃活動」と称した清掃活動イベントを実施しています。

群馬県ビルメンテナンス協会でも県の活動に賛同し「春の環境美化運動」へ積極的に参加してまいりました。

今年は5月31日（日）の開催となり約160名の皆様が早朝より赤城大沼へご参集いただきました。当初は降雨の心配を気にしておりましたが、お蔭様で雨に降られる事は無かったのですが、春の嵐を思い出させる様な強烈な風が吹きはじめて、活動中の私たちを襲いました。特に小さなお子様は目に砂が入ったりしませんでしょうか？また、大人は髪の毛も砂埃でパサパサになってしまいました。

さて、今回の活動の中で感じたことになりますが、大型ごみ（家電や家具類）の不法投棄はありませんでしたが、タバコの吸い殻が一番多く、ペットボトル・空き缶類などの散乱が視受けられました。これらは、ポイ捨てによるものであり、私たち自身のモラルやライフスタイルに関わることから、一朝一夕に解決し得ない重大な問題となっています。

そのため、各種の環境美化活動へ参加することで意識を啓発し、快適で暮らしやすい“美しい郷土群馬県”を守りましょう。

最後になりますが、今回の活動が無事に終了出来た事については、事務局及び青年部、各社関係者の皆様方のご協力によるものであり、感謝申し上げますとともに次回のご参加をお願い申し上げます。



ご参加いただいた皆様  
ありがとうございました。

参加企業

オオラ美装(株)・(株)環境保全センター・群馬中央ビルサービス(株)・(株)グンビル  
グローブシップ(株)群馬支店・ケービックス(株)・(株)寿総業・JR高崎鉄道サービス(株)  
(株)新日本クリーン・太平ビルサービス(株)前橋支店・太陽ビルサービス(株)  
テルウェル東日本(株)・東朋産業(株)・東洋ポリーズ(株)・中西工業(株)・(株)ビルメン  
ファースト・ファシリティーズ群馬(株)・藤田テクノ(株)・大和メンテナンス(株)



## 環境美化運動に参加して

(株)新日本クリーン／富所 友紀子

平成27年5月31日、弊社の代表として初めて赤城山の美化運動に娘2人と一緒に参加させていただきました。当日は春の嵐のような強風の中、群馬県ビルメンテナンス協会所属会員のみならず、他団体の参加者も多数参加しており、赤城山の美化運動が継続的に行われていることに感心しました。

私たちは、駐車場から一番遠い水門までのコースのゴミ拾いをしました。率直な感想は、大沼周辺は思っていた以上にゴミが少なく、とてもきれいな状態でした。娘たちは奪い合ってゴミ拾いをしていたほどです。大沼の環境が保たれているのも、こういった地道な活動の賜物であると実感しました。朝の清々しい空気の中、約一時間半かけて大沼を一周し活動は終了しました。本当にあっという間の時間でした。ゴミ拾いをしたというより、散策をしていた気分でした。山つつじも見頃を迎え、美しかったです。

今回は環境美化運動に参加でき、娘共々とてもいい思い出が出来ました。来年度以降も積極的に参加し、少しでもきれいな環境維持に貢献出来たらと感じています。



## 春の環境美化運動に参加して

グローブシップ(株)群馬支店／千田 千晶

5月31日（日）に行われた、赤城山・大沼周辺の環境美化運動に初めて参加させていただきました。当日は、天気も良く絶好の活動日和だと思っていましたが、山頂に近づくと、気温が低くなり、風も強く、半袖では耐えられないくらいの環境の違いに驚いてしまいました。赤城山に初めて登り、赤城神社に受けた印象は、空気が凜としていて、とてもきれいだという事でした。清掃の必要はないのではないかと思いましたが、木の陰には発泡スチロール、砂利にはガラスや陶器の破片、タバコの吸い殻など意外とゴミがありました。

赤城山では、お祭りや・イベントも行っていると聞きます。美しい風景を守りながら、イベントを楽しむために、この場所を訪れた人のマナーやモラルの向上を願わざにはいられない日になりました。



## GBK杯

**優勝** オオラ美装(株)  
岡田 勇一

2位 ファースト・  
ファシリティーズ群馬(株)  
山本 和夫  
3位 太陽ビルサービス(株)  
篠原 克弘

平成27年6月10日 赤城国際CCにて恒例のゴルフ大会が開催されました。

朝の大雨によりキャンセルも多かったらしく、ほぼ貸切状態にて贅沢なゴルフをさせていただきました。その後の天候は多少の風はあったものの穏やかで、キャディさんやゴルフ場スタッフも親切でとても良い環境の中ゴルフを楽しむことが出来ました。栄えある優勝という結果を頂きましたが、それ以上に遠くに見える秩父連山の景色を見ながら和気藹々と楽しくゴルフができたことに感謝いたします。皆さんも是非！

オオラ美装(株)／岡田 勇一



# ビルクリーニング技能士検定 合格者

## ビルクリーニング技能士に合格して

### グローブシップ(株)群馬支店／萩原 祥健

当初、試験の時期が自身の結婚式や新婚旅行に近く、忙しくなると思い去年の試験は断ろうと考えていましたが、現支店長の熱心な勧めもあった為、一念発起して試験に挑みました。

しかし、案の定、結婚式近くになると忙しくなってきてしまい、会社の指定する練習に参加できない日もありました。やはり練習不足は否めないので合格は厳しいかと思っていたところ、妻が結婚式の事は私がやるから試験勉強に集中して良いよと言ってくれました。妻のサポートもあり、そこからは試験だけに集中して一気に追い込みをかけることが出来ました。本当に合格できるのか不安はありました、合格通知が届いたときは、嬉しさと安堵感でいっぱいになりました。

ビルクリーニング技能士の資格を取得出来たのは、協会の方々の適切なる指導やご鞭撻と会社のバックアップがあったお蔭だと深く思います。協会の方々、会社の方々には、この場をお借りしてお礼を申し上げたいと思います。今後は、この資格を活かし、少しでも会社に貢献できるよう日々精進していきたいと思います。



## ビルクリーニング技能検定合格まで

### ケービックス(株)／高橋琴音

ビルクリーニング技能士の資格を取得するにあたり、会社の上司の方や講習を開催してくださったビルメンテナンス協会の方また適切なアドバイスをしてくださった講師の方々に大変感謝しております。

今回資格を取得する為に技術面だけでなく、業務に必要な多くの基礎知識を学ぶことにより現場での基本作業を再認識することができました。今後はこの資格を取得しただけで終わらず、ビルクリーニング技能士としての自覚を持ち、業務において今までに得た技術や知識を十分に活かしていくとともに、基本作業をおろそかにせず日々の業務に励みたいと思っております。



## ビルクリーニング技能検定を受験して

### (株)新日本クリーン 営業部 課長／西川 信宏

私は現在営業部課長という立場で日々営業活動に邁進しております。営業職という立場でクライアントに商談をする際に『清掃なんてどこの業者がしても同じ。品質よりもコスト削減が優先』というお客様の意向が汲み取れることがあります。確かにクライアント側からするとコスト削減は大きな企業努力です。ですが、安かろう・悪かろうでは、せっかくお金を掛けたのにクライアントは残念な気持ちしか残らないと私は深く感じ、また商談をする際には、当社の作業品質がいかに高いかをアピールするために、私自身十分に理解をしていなければならぬと思い、ビルクリーニング技能検定を受験させて頂きました。受験までの道のりは長く、日中は営業活動、仕事終わりに機材の操作の復習を行い、試験を迎えたのですが、極度に緊張しましたが無事合格できホッとしております。これも会社や周りの方々の協力があって得られた賜物だと思います。当社は堅気な職人ばかりで、なかなかお客様とコミュニケーションが取れず、施工後の仕上がりを見て喜んでいただくクライアントが多いのですが、この資格を十分に活かし今後の商談の際には『西川が言うなら品質は良いはずだ』と気持ち良く受注頂けるよう今後の営業活動に弾みをつけたいと思います。



## ビルクリーニング技能検定実技試験 等級別に変更

ビルクリーニング技能検定は、単一等級でしたが、来年度より複数等級に改める事になりました。今回の改正は、国内向けに1級、2級、3級を作り、その中には、実務経験がない障がい者や一般の方も受験が出来る内容としています。併せて、外国人技能実習生を受け入れるための検定も含んでいます。詳しくは、公益社団法人全国ビルメンテナンス協会ホームページ <http://www.j-bma.or.jp/>をご覧ください。

## 平成27年度 女性のためのセミナー

2回目となりました女性セミナー。

前回のアンケートを踏まえ、講師に「ポスチャーウォーキング協会」スタイリストのHaruko先生をお招きいたしました。

01

正しい姿勢の取り方を、一人一人直してもらいました。



02

### 普段の歩き方を鏡でチェック

内また、外また、猫背に目線が下向きと十人十色です。ここから、先生の指示で脚と目線に意識を持っていきます。歩幅を広く、股関節、膝を伸ばし、足裏をけり押し出すように… 腕の振り方も大切です、何度も何度も反復練習！



03

来た時の歩き方とは、違って別人のように堂々としています。きれいな姿勢でお客様をお迎えすると、企業のイメージアップにも繋がります。

### 参加者より

今後、生活の中で取り入れていきたい。日常の歩く行動の重要さを教えてもらった。先生のキャラクターが魅力的、楽しくてわかりやすい説明でした。心も体も軽くなりました。次回も楽しい企画をしてくださいと、とても好評でした。

アメリカの心理学者アルバート・メラビアンが提唱する「メラビアンの法則」によると姿勢は社会的地位と関連すると説明されています。日々、忙しく頑張っている女性の皆さんもご自分がどういう姿勢をしているかという事も常に意識しておくと、自然に背筋が美しく伸びて心のうちも落ち着いて見えるようになるかもしれません。姿勢よく歩こうと意識を変えていただけたら体も応えてくれると思います。



## 第44回 関東甲信越地区大会 群馬例会開催について

### 大会実行委員長／福田雅之

このたび第44回目となる関東地区大会が群馬県協会主管のもと10月15・16日の二日間、草津温泉で開催することとなりました。本地区大会は、群馬で最後となるため、日頃お忙しい会員の皆様が、名湯・草津の湯につかり「こころ」も「からだ」も安らぎいただけるよう、おもてなしに心をこめて実施したいと考え、実行委員会としてこの地を選びました。



草津温泉は日本書記では5世紀ごろに日本武尊が開湯したとされ、室町時代に梅花無尽藏で三明泉の1つに数えられ、江戸時代には諸国温泉効能で東の大関と称された名湯です。

そんな素晴らしい温泉の恵みと自然の中で「草津よいとこ 薬の温泉（いでゆ）」を感じて頂き、群馬の良さを関東地区会員の皆様に最後の例会として、多くの皆様に参加いただき、楽しんで頂けるよう頑張って準備したいと考えておりますので群馬県協会皆様、大会当日までご支援、ご協力よろしくお願い致します。

## お知らせ

社名 変更	旧) (株)ビル代行群馬支店	新) グローブシップ(株)群馬支店
代表者の 変更	グローブシップ(株)群馬支店 JR高崎鉄道サービス(株)	支店長 武井信浩 代表取締役社長 水上陽介
移転	太平ビルサービス(株)前橋支店 〒371-0024 前橋市表町2丁目2番6号 前橋第一生命ビルディング8階 TEL:027-212-2320 FAX:027-223-3022	

### 編集後記

ビルクリーニング技能競技会の関東甲信越大会で吉岡さん（JR高崎鉄道サービス（株））が見事勝ち抜き、代表になった。9月16日札幌で開催される「ビルメンヒューマンフェア'15 in北海道」に駒を進めた。群馬県協会の全国への切符は遠かった。永年、多くの群馬県代表が関東の壁を越せなかった。今回、吉岡さんが乗り越えた。群馬県協会の念願と私事ながら、小生の夢も実現した。吉岡さんの健闘を祈るとともに、出来れば一人でも多くの応援をお願いする。“頑張れ吉岡”なお、吉岡さんは9組（14時スタート）です。

【表紙の説明】上毛かるたより「関東と信越つなぐ高崎市」

（事務局長 品川）

各地と鉄道で結ばれた高崎市が、商業都市であると共に文化の発信都市として、群馬県発展の一翼を担ってほしいと願うれです。平成9年10月に高崎～長野間を「長野新幹線」として開業。写真は平成27年3月に「北陸新幹線」として金沢まで延伸となり、新たな商業・文化の躍動を象徴するE7系です。

発行／一般社団法人 群馬県ビルメンテナンス協会 〒371-0855 群馬県前橋市問屋町1-8-6

【TEL】027-288-0551 【FAX】027-288-0550 【URL】<http://gunma-bma.or.jp/>

編集／青年部広報担当：山口吉典、武井信浩、佐藤祐二、登丸一雄、天田文江 印刷所／（株）ビーハーフ